
香港文匯報訊 記者5月2日獲悉，濱海新
區2012年度首批29家單位的33個項目獲得
「文化產業發展引導資金」支持。據悉，今
年濱海文化產業引導資金將達到5億元，
力培育濱海文創產業的龍頭企業和品牌企
業，促進文化產業快速發展。
據了解，截至目前，濱海新區文化企業

達4000餘家，總資產近1000億元。文化產

業引導資金將通過貼息、補助、獎勵等多
種形式，對涉及全局、可持續性的重大文
化產業項目予以重點扶持。爭取到2015
年，打造10個以上文化產業專業集聚園，
促成2至3家文化公司上市，資產過10億元
的文化企業力爭達到30家，培育10個以上
國內外具有吸引力和影響力的名牌文化產
品。　

香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）記
者近日從濱海新區宣傳部獲悉，七星娛樂集
團聯手濱海新區政府將在北塘經濟區建立環
球影視服務總部基地——「中國塢」。該項
目總投資80億元，佔地面積達80萬平方米。
據了解，目前中國市場已成為全球電影業

最大市場之一，有望在2012-2013年度成為
好萊塢第一大海外市場。選址濱海北塘經濟
區的「中國—好萊塢影視合作」文化產業總
部基地，意在為中美兩國電影業之間的合作
打造全方位高端服務平台。
按照設計，「中國塢」將提供電影融資、

製作服務、全球發行與營銷三大類服務。在

電影融資方面，已入駐的嘉實七星公司將打
造8億美元的媒體投資基金和內容投資基
金。在製作服務方面，「中國塢」將提供一
站式服務平台，包括後期製作以及2D轉3D
製作基地。中國近期與美國政府達成協議，
要求美國每年向中國出口的電影由20部增加
至34部，並要求增加的這14部電影必須全部
為3D和IMAX電影。這些好萊塢大片的引進
為中國2D轉3D的市場帶來巨大的發展機
遇。在全球發行與營銷方面，「中國塢」將
提供全面的發行電影、電視節目的服務，包
括劇院、電視、網絡等多種渠道，展開在中
國的整體營銷戰略。

濱海年撥5億元扶持文化產業

濱海將建環球影視基地「中國塢」

濱海專利申請量增九成
香港文匯報訊 記者日前從濱海新區科委

獲悉，去年，濱海新區專利申請量首次突
破1萬件，同比增長91.5%，濱海知識產權
龍頭地位初顯。
近日，《濱海新區知識產權發展「十二

五」規劃》正式審議通過。「十二五」期
間，濱海將構建知識產權自主創造體系，
使其成為綜合實力位居全國前列的知識產
權原創地、聚集地、成果轉化基地和創新
示範區。
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香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）

中共中央昨天高規格紀念中國共產主義
青年團成立90周年，中共中央政治局9名
常委出席了在人民大會堂舉行的紀念大
會。胡錦濤在會上對當代青年提出五大
希望：堅持遠大理想、堅持刻苦學習、

堅持艱苦奮鬥、堅持開拓創新、堅持高
尚品行，寄語青年不為任何風險所懼、
不為任何干擾所惑，矢志不渝朝 崇高
理想奮進。

提五大希望 勵一代新人
胡錦濤指出，90年來，在中國革命、

建設、改革各個歷史時期，中共始終高
度重視青年、關懷青年、信任青年，對
青年一代寄予殷切期望。毛澤東讚揚青
年是「早晨八、九點鐘的太陽」，強調希
望寄托在青年身上，號召廣大青年走與
工農群眾相結合的道路；鄧小平指出
「青年一代的成長，正是我們事業必定要
興旺發達的希望所在」，希望廣大青年爭
當有理想、有道德、有文化、有紀律的
一代新人；江澤民強調，「青年興則國

家興，青年強則國家強」，希望廣大青年
為黨和人民的事業堅韌不拔開拓前進。

重品行高尚 創社會新風
胡錦濤並對青年人提出五大希望：希

望廣大青年堅持遠大理想，不為任何風
險所懼、不為任何干擾所惑，矢志不渝
朝 崇高理想奮進；希望廣大青年堅持
刻苦學習，在實踐的熔爐中增長見識、
砥礪品質、強化本領；希望廣大青年堅
持艱苦奮鬥，牢記「憂勞興國、逸豫亡
身」的道理，敢於吃苦、勇挑重擔，不
怨天尤人、不貪圖安逸，依靠自己的辛
勤努力開闢人生和事業的前進道路，牢
記「天下大事、必作於細」的道理，從
小事做起、從基礎做起，不沉湎幻想、
不好高騖遠，用埋頭苦幹的行動創造實

實在在的業績，牢記「艱難困苦、玉汝
於成」的道理，迎難而上、百折不撓，
不畏懼挫折、不彷徨退縮，在千磨萬擊
中歷練人生、收穫成功；希望廣大青年
堅持開拓創新，立足崗位、立足實際，
講求科學、講求方法，把創新潛能充分
發揮出來；希望廣大青年堅持高尚品
行，主動走在建設社會主義核心價值體
系的前列，為開創社會新風發揮積極作
用。
中國共青團是在中國共產黨直接領導

下誕生的。1922年5月，中國社會主義青
年團在廣州召開第一次全國代表大會，
成立全國統一的組織。目前，中國已有
逾7,800萬名共青團員。胡耀邦、王兆
國、胡錦濤、李克強等中央領導人都曾
擔任過團中央書記處第一書記。

■5月4日，紀念中國共產主義青年團成立90周年大會

在北京人民大會堂隆重舉行。 新華社

共青團成立90年胡總勉青年奮發有為

中國海洋局：聯合國從未作出建議

沖之鳥礁劃界 日發放假消息

上述研究觀點引述自《日本外務省和共同
社就日本大陸架延伸申請獲得委員會建議的
發言和報道嚴重失實》一文，由國家海洋局
海洋發展戰略研究所副所長張海文和丘君副
研究員撰寫。

孤礁充島 不具基點資格
沖之鳥礁是位於西太平洋的九州—帕勞洋

脊（日本稱為「九州—帕勞海嶺」）上的2塊
孤零零的礁石，高潮時露出海面的總面積不
足10平方米。多年來，日本不惜花費巨資對
這2塊礁石進行保護性的加固建設。
根據《聯合國海洋法公約》第121條第3款

規定，「不能維持人類居住或維持其自身經
濟活動的岩礁不應有專屬經濟區和大陸
架。」 因此，在日本提交劃界案之後，中國
和韓國多次向委員會提交外交照會，明確請
求委員會不應審議和認可日本劃界案中以沖
之鳥礁為基點所劃定的外大陸架最外部界
限。沖之鳥礁不具有主張200海里專屬經濟
區和大陸架的權利基礎，更不可能擁有200
海里以外的大陸架。
文章對照大陸架界限委員會建議發現，在

日本主張的7個外大陸架區塊中，委員會認
可了4個區塊，即沖大東區塊、四國海盆區
塊、南硫磺島區塊和小笠原海台區塊；完全
否定了2個區塊，即茂木海台區塊和南鳥島

區塊；對1個區塊做出推遲審議的決定，即
唯一一個以沖之鳥礁為基點所劃定的「九州
—帕勞海嶺南部海域」（KPR區塊）。這也是
委員會自成立以來所審議的各國提交的劃界
案中唯一推遲給出建議的區塊。

推遲審議 委員會未認可
文章認為，正是考慮到中國和韓國所提出

的異議，從維護國際社會整體利益角度出
發，委員會採取了非常謹慎的立場，沒有輕
易地對該區塊進行審議並做出明確建議，這
意味 委員會並未認可日本對沖之鳥的權利
主張。
綜合日本外務省的發言、共同社報道及其

附圖、日本劃界案執行摘要文字和圖片和委
員會第24屆會議決議等各方面信息分析，日
本可獲得的合法權利已經得到體現。文章指
出，日本外務省企圖利用目前國際社會尚無
法了解委員會建議詳情的情況下，對委員會
建議任意進行移花接木式的解讀，顯然有損
於委員會公正和權威性。
文章認為，關於沖之鳥是「岩礁」還是

「島嶼」的爭論已有定論，日本希望通過委
員會審議認可其所劃定的「九州—帕勞海嶺
南部海域」（KPR區塊）外部界限，從而間
接地證明沖之鳥具有可以主張大陸架權利的
「島嶼」法律地位的企圖遭到了重大打擊。

傳泰欲委華培訓潛艇人才 菲稱美供衛星裝備監控南海

中馬海軍聯合演練 交替變陣指揮
據國際在線報道 當地時間5月3日16

時，中國海軍遠洋航海訓練艦「鄭和」
艦在馬六甲海峽與馬來西亞海軍「傑巴
特」號護衛艦進行了編隊運動和通信演
練。這也是中國海軍隨艦遠洋訓練學員
首次以見習身份參與中外海軍海上聯合
演練。
此次中馬海軍聯合演練在馬六甲海峽中

線以東靠近馬來西亞一側海域舉行，針對
本次聯合演練，「鄭和」艦艦長范魁舉從
多方面提出了嚴格要求。
此次演練，雙方採取交替指揮的形式進

行。下午16時整，在馬來西亞海軍「傑巴
特」號護衛艦的指揮下，「鄭和」艦和馬

方艦艇首先進行了單縱隊、單橫隊二種隊
形的編隊運動科目演練。40分鐘後，編隊
指揮權交給「鄭和」艦，中馬兩國海軍艦
艇變換陣形，開始進行方位隊等隊形的協
同演練。
演練中，中方參演兵力除「鄭和」艦官

兵外，隨艦實習的部分海軍學員也全程參
與，並擔任了航海、通信等戰位的見習值
更。學員們通過實時觀察艦艇航行狀況，
獨立完成海圖作業，並隨時與馬方艦艇進
行通信聯絡，交換各自航行狀態信息，及
時測定艦位，確保艦艇航行安全。
當天晚上18時，聯合演練圓滿結束，中

方官兵用旗語向馬方官兵告別。

香港文匯報訊 泰國國防部一名消
息人士近日透露，泰國海軍可能派
軍官前往中國學習如何掌握和使用
潛艇。此前泰國國防部長素坤蓬已
經提議委託中國培養泰國潛艇人
才。
據俄羅斯軍工新聞網3日報道

稱，泰國國防部長和其他軍事高官
4月底訪華期間在參觀青島海軍潛
艇學院時表示，委託中國培養泰國
海軍軍官是個不錯的主意。當時他
還觀看了中國海軍039型「宋」級
常規動力攻擊潛艇。泰國國防部消
息人士指出，派往中國學習的泰國

海軍專家將會首先學習漢語。不
過，委託中國培訓海軍人才並不能
解釋為泰國已對採購中國潛艇表示
出了濃厚的興趣。
俄媒稱，泰國國防部原計劃斥資

70多億泰銖(約合2.24億美元)從德國
採購6艘二手潛艇，但是在德國設
定的最後期限，即今年2月29日之
前，泰國軍方的申請沒有得到本國
政府的批准。素坤蓬指出，泰國國
防部仍然有意採購潛艇，他在觀看
中國039型「宋」級潛艇時指出，
這種潛艇內部空間雖然不夠寬敞，
但是它在技術上仍然非常先進。

香港文匯報訊 據菲律賓網站「gmanetwork」4日報
道，菲律賓外交部4日發聲明稱，美國已經同意向菲律
賓提供監控衛星裝備，保證「菲律賓的海洋領土權
益」。
菲律賓外交部在聲明中說：「與菲律賓代表團在五角

大樓會面期間，防長帕內塔已經同意在情報實時分享方
面加強菲美合作，以使菲方能夠知曉其海洋領土所發生
的事件及加強領土內的法律。」
聲明指出，在通過監控衛星收集情報方面，美國是最

先進的國家之一。美國將向菲律賓發送有關「領土侵犯」
的實時情報，以保障菲律賓在南海解決和阻止類似事件
出現。
據媒體報道，菲律賓外長德爾羅薩里奧2日曾要求美

國提供更多武器裝備，如巡邏艇、飛機和雷達系統。

香港文匯報訊（記者劉坤領北京

報道）日方沖之鳥礁劃定大陸架提案

引起國內專家密切關注。廈門大學

南洋研究院教授李金明在接受本報

記者專訪時表示，中國應加強對外

海洋活動，改變弱勢海權的現狀。

李金明告訴記者：按照《聯合國

海洋法公約》規定，島和礁主要差

別在於能否維持人的生活，能否提

供人生活的經濟條件，「沒有這兩條只能

是礁」。沖之鳥礁顯然無法滿足這一點。

沖之鳥礁深處西太平洋海域，周邊沒有

其他國家，一旦作為「島」，被國際社會

認可，不僅可以要求200海里專屬經濟

區，還可以要求200海里外大陸架。李金

明說：「幾乎把中國進入南太平洋的出口

堵住了，中國海軍進入太平洋的海路可能

被封死。同時，中國作為公約成員，也有

義務維護《聯合國海洋法公約》的規定。」

在李金明看來，日本沖之鳥礁提案已經

被大陸架界限委員會接受，並且開始調

查，未來不排除存在被認可的可能。委員

會只是考慮中韓意見，暫時擱置，中國應

按照公約要求堅持既定立場。

李金明向記者表示：「長期以來中國

對海洋權益不夠重視，導致在專屬經濟

區、大陸架以及島礁的重要性認識不

夠，海洋權益處於弱勢局面。以中國海

軍、海洋執法部門為代表，應加強公海

活動，亡羊補牢，拿回我們理應享受的

海洋權益，衝破美日第一、二島鏈的封

鎖企圖。」
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香港文匯報訊（記者 劉坤領 北京報道）國家海洋局網站刊發中國學者有關

日方大陸架劃界案的研究文章指出，聯合國大陸架界限委員會對日本劃界案中

的6個區域都做出明確建議，唯獨對直接涉及沖之鳥礁的區塊不做建議，證明

委員會對沖之鳥礁大陸架的權利主張持謹慎態度。而日方對委員會建議任意進

行移花接木式的解讀，企圖瞞天過海，甚至謊稱「中國認為是岩礁的日本最南

領土沖之鳥被委員會認可為基點」。文章認為，日本外務省刻意散發的虛假消

息有損於委員會公正和權威性。

■3日，「鄭和」艦結束對馬來西亞的友好訪

問，駛離馬來西亞巴生港。 新華社
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■4日，胡錦濤在紀念共青團成立90周年

大會上發表重要講話。 新華社
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